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尽管已过大雪节气，但申城上周依旧不太冷。 走进杨浦区延吉西路34号体彩11668网

点，店主董飞严格执行防疫工作，体温枪、口罩、消毒药水等各类防疫物品一应俱全，方便

大家安心购彩。

每晚国内外热门球赛开场，好多球迷朋友不约而同跑去小董的店里买上两张竞彩单

子，聊聊球赛、唠唠生活，阵阵欢笑声时而从店里飘出，一派热闹的景象。

竞彩“数据帝”的体彩小店
杨浦区延吉西路34号体彩11668网点———

本版图文 本报记者 张立

店址三迁越开越好
40岁才出发并不晚
从2017年加入体彩行业后，延吉

西路店其实是董飞开的第三家体彩
店。虽然之前因为拆迁和涨房租等各
种原因不得不店址三迁，但他从未放
弃过认真经营体彩店的工作，因为这
是自己内心所向。

从小就喜欢足球的董飞长大后
虽然没有成为足球运动员，但他最
大的爱好就看球、聊球、研究球。已
过不惑之年的他年轻时从事过很多
行业，但总觉得没有归属感。折腾了
一圈后，小董选择在40岁的年纪开
一家属于自己的体彩店，做自己内
心最向往的事。用他的话来说，喜欢
就干吧，希望这是自己最后一份职

业。“我在央企、私企、工地等许多地
方干过，但一直喜欢看球赛、买竞彩
足球，最后决定开体彩店是遵从内
心的渴望。这是我最喜欢也最向往
的工作，应该会一直做下去。我相信
只要坚持，就一定能获得成功。40岁
才出发其实并不晚，我还是个充满
朝气的年轻人。”
在董店主看来，能选择自己喜欢

的工作真的很开心，就算收益不多也
没关系，谁叫自己喜欢呢，干劲十足。
“能把工作和兴趣相结合，圆自己的足
球梦，何必计较其他得失呢，开心是最
重要的。这是很多人梦寐以求却没有
勇气去做的，我为自己点赞。”董飞开

心地说，“开体彩店就是看各种球赛、
研究各种球赛，这份工作真的特别适
合我。经营体彩店四年多了，我乐此不
疲。”

凡事亲力亲为的董飞完全靠
一己之力打理的这家小店，布置
得简单且温馨，让购彩者身心愉
悦。新冠肺炎疫情常态化防控期
间，店里每天在开店前和闭店后
都积极做好消毒工作，他自己也
在严格遵守戴口罩进行销售的同
时引导购彩者进店佩戴口罩，即
买即走，减少在店内逗留时间，避
免人员聚集。“现在新冠肺炎疫情
各地又开始零星散发，聊天的话
就等疫情结束了再联络感情吧。”
在小董看来，疫情没有让体彩履
行社会责任按下暂停键，体彩为
健康中国助力的脚步永远不会停
歇。他还积极呼吁大家尽早完成
新冠肺炎疫苗第三针的接种，建
立起全民防疫网。 靠自己本事中竞彩最有意思

11668网点卖得最好的就是竞彩，
中奖的单子自然不少，从几千到几万
的都有斩获。这些中奖彩票复印后整
齐地贴在中奖墙上，是店里又一道亮
丽的风景线。“很多购彩者进店后喜欢
去中奖墙看看，沾沾喜气，期待下次中
个更厉害的。”董飞说店里中奖墙上的
中奖单子多得贴都贴不下，过段时间
就会换一批新的，中奖率和中奖金额
真是让人艳羡。

不难发现，小董的店里每个月都
会中出万元左右的足彩竞彩单子，多
的时候每周都有。“我店里大奖没有，
但几千上万的小奖不断，任9和14场
头奖也有过不少。我自己都数不清中
了多少单子了。”董店主说，无论购彩
者中了多少，大家都会一起分享那份
喜悦，感受足球带来的那份激情，真
的令人身心愉悦。“那都是靠本事中
的奖，过程和结果都会令人心潮澎

湃。兑奖的那一刻就如同美梦成真一
般。”
平日里，董飞会和相熟的购彩者

聊聊赛事，分享自己的看法，但不会做
特别的推荐。他直言，来买竞彩都是懂
球的人，不需要做特别的介绍，只有当
别人问起一些技术问题时，自己才会
帮忙分析。“我觉得买竞彩每个人都有
不同的思路和喜欢的赛事。一般碰到
关系特别熟的客户，我才会和他们说
说自己的分析，权当参考意见。当然，
如果是新的竞彩购彩者对足彩有不懂
的地方我肯定会帮忙解答。”
延吉西路店开业两年来，顾客群

体和销量都持续稳定。“其实我前后开
的三家店都离得不远，感谢很多购彩
者一直记得我，认准我，让我倍感欣
慰。特别是有些从我开第一家店就来
光顾的客人，一直追随我到这里，真的
让我特别暖心。”

“数据帝”教大家中大奖
因为喜欢看球，董飞研究了超过

10万场足球赛事。通过结果找规律，
他自己基本每个月购彩都有盈利。
“我购彩也有些年头了，至今都是盈
利的。除了些许运气，更多的是积
累。经验这种东西，实践多了自然出
真知。”

碰到购彩者对规则有疑问时，小
董乐于和他们普及竞彩知识，教他们
如何购买传统数字彩之外的竞猜型彩
票，很多上了年纪的叔叔阿姨都喜欢
去他店里“听课”。“其实老年人学习新
知识是很快的，特别竞彩能快速获得
收益，他们学起来认真极了，上手也很

快。”
如今，越来越多的老年人在董店

主的影响下爱上了看球赛、竞猜赛事
结果。“他们都说竞彩比数字彩有趣
多了，把学的知识运用到实践购彩
中，充分动脑。花个几十块就可能有
所收获，老有所乐。”董飞更是坚定地
表示会一直支持竞彩，因为每张单子
上都会显示你猜对了的中奖金额。
“你在投入前可以很直观地看到收
益，这样就可以有的放矢，权衡投入
与产出。不仅如此，很多联赛的竞彩
奖金收益高达90%以上，研究到位加
上一点点运气，中奖真的不难。”

大乐透坚持守号拨云见日
大乐透是体彩历史最悠久的彩

种，上海的中大奖率更是位列全国前
茅。董飞觉得打张随机票的中奖概率
还是很小的，最好是看看往期的排列，
然后追号买，中奖的可能性就会大很
多。他还提出，投注大乐透一定要追
加，多花1元追加，便能多得几百万元
奖金，花小钱得大奖。
“大乐透现在奖池超11亿元，花3

元钱就能中一千万元。我发现很多热
门数字是常开常有，换句话说就是开
出频率高的号码还是会继续开出，如
果选择追号不妨从开出次数多的号码
中进行筛选和组合，形成一组新的号
码，然后守号，那样成功率比随机打票
会高很多。”小董坦言很多大乐透玩家
都是追号了半年以上才有收获的，之
前还有浦东彩民守号10年中得一千万

的例子。所以只要有恒心和毅力，大奖
就在向你走来的路上。
不过董飞也指出，运气是最关键

的临门一脚，理性购彩是最重要的。
“大乐透和竞彩其实很多方面是相
通的。很多人会说自己研究很到位
了，为什么最后结果和数据给出的
不一样？因为还缺了一点点运气。数
字的走向和比赛的进程不可能顺着
购彩人的想法走，所以购彩一定要
理性，量力而行，那么运气不可能一
点没有，结果当然就是中奖。”董店
主觉得只要认识到买体育彩票就是
做公益的原则，自然就会心平气和。
如果一时半会儿没中就当为公益事
业做贡献，心态好了，中奖概率也会
高出不少。体彩事业就好比公益娱
乐产业，在玩乐中还能获取报酬，奉

献公益。“公益体彩，乐善人生。我觉
得这句话简短而鲜明地概括了体彩
的宗旨。”
从事体彩行业后，小董才了解到

很多公共体育设施都有体彩公益金出
的一份力，包括一些希望小学和退役
运动员保障金都有体彩公益金在后面
做支持。“我作为一名体彩店主也在无
形中不停献出绵薄之力，觉得特别骄
傲。”
不久的将来，董飞期待全球各地

疫情被一一消灭，各类体育赛事蓬勃
开展起来。“我希望明年的北京冬奥会
和卡塔尔世界杯都能顺利进行，全球
人民的生活重回正轨。”他自己也会一
直将体彩这项事业做下去，不仅因为
这是其喜爱的工作，更感谢其带给自
己物质与精神的双丰收。


